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Alle ore 17.05 sono presenti n.10 Consiglieri: Ingg. R. DELL’ANNA, A.P. FILIERI, F. FELLINE, M. 
CATALDO, L. CONVERSANO, N. FIORE, A. MIGLIETTA, M. PISANELLO, A.M. RICCIO E S. VALZANO, 
pertanto, la seduta risulta valida. Assenti giustificati i Consiglieri N. SANTORO, G. COLUCCIA e S. 
PAGLIULA per motivi di salute. 

 

Il Presidente apre la riunione ed invita i presenti a discutere l'ordine del giorno che prevede la 
trattazione dei seguenti argomenti: 

 

Punto n. Argomento 
1 Lettura ed approvazione verbali delle sedute precedenti 
2 Comunicazioni del Presidente 
3 Comunicazioni dei Consiglieri 
4 Comunicazioni del Responsabile della Trasparenza ed Anticorruzione 
5 Variazioni Albo. Iscrizioni: Ingg. Parata Antonio, Caretto Angelo Salvatore, Maglio 

 Francesco, Napoleone Valentina, Mazzotta Eugenia, Rizzo Alberto 
  

6 Regolamento docenti corsi di formazione 
7 Modello “richiesta dati iscritti” da pubblicare sul sito istituzionale dell’Ordine. 

 Comunicazioni 
8 Riconoscimento CFP e/o Esoneri 

  

9 Richiesta iscrizione elenco del Ministero dell’Interno; 
  

10 Richiesta iscrizione elenco del Ministero dell’Interno 
  

11 Circolari del C. N. I. 
  

 

Approvati atti della seduta del Consiglio del 08.01.2018 secondo quanto deliberato nella seduta 
del 23 ottobre 2017 (di seguito riportati).  
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Punto n. 1: LETTURA ED APPROVAZIONE VERBALI DELLE SEDUTE PRECEDENTI. 
Il Consiglio delibera di rinviare l'argomento alla prossima seduta. 
 

Punto n. 2: COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE. 
 

2.1 – ISTITUTO ISTRUZIONE SECONDARIA SUPERIORE Moccia _Nardò (LE)– PRESENTAZIONE DI 
PROPOSTE PROGETTUALI PER LA REALIZZAZIONE DI INTERVENTI. L’Ing. Conversano ha preparato 
lettera di invito, indirizzata al Dirigente Scolastico, a sospendere la procedura di affidamento del 
servizio di ingegneria e architettura. La procedura avviata non è in linea con: Codice degli Appalti 
D.Lgs. 50/2006, D.M. 17/06/2016 e Linee Guida ANAC n. 1/2016, in quanto il compenso è 
determinato in modo forfettario senza un calcolo riferito al tipo di attività professionale richiesta. 
Il Consiglio, ascoltato quanto sopra, delibera di inviare la nota al Dirigente Scolastico dell’I.I.S.S. 
“Nicola Moccia” e per conoscenza al Consiglio Nazionale Ingegneri. (la nota è riportata in allegato 
al presente verbale _- Allegato 1) 
 
2.2 – PATRON STEFANIA – OFFERTA TUTTOFIBRA. Il Consiglio, vista la comunicazione di pari 
oggetto pervenuta al ns. Protocollo n. 2833/2018, delibera di aderire alla convenzione “Tuttofibra” 
a tempo indeterminato. 
 
2.3 – STUDIO Dott. L. MANGIONE – RINUNCIA INCARICO PROFESSIONALE. Vista la comunicazione 
di pari oggetto pervenuta al ns. Protocollo n. 2838/2017, il Consiglio ne prende atto. 
 
2.4 – SOFIA GIAMMARUCO – RICHIESTA DI CO-ORGANIZZAZIONE DI UN INCONTRO FORMATIVO 
SUI TEMI DELLA TUTELA E DELLA CONSERVAZIONE DEL PAESAGGIO – ZOOM ASSOCIAZIONE 
CULTURALE. Il Consiglio, vista la comunicazione di pari oggetto pervenuta al ns. Protocollo n. 
2850/2017, ne prende atto. 
 

2.5 – ING. A. MIGLIETTA – Attività Ordine. L’Ing. A. Miglietta comunica che “da parte dei colleghi 
iscritti non si stanno percependo gli sforzi fatti da questo Consiglio, dovuto anche ad una loro 
disinformazione. Pertanto, a suo parere, occorre individuare una figura professionale quale 
portavoce del Presidente (giornalista) in quanto “Fare comunicazione” è molto difficile. Fa 
presente poi al Consiglio che egli, in passato, ha fatto un corso di tre mesi con giornalisti Rai i quali 
gli hanno insegnato il linguaggio del corpo. 
 
Nei convegni e seminari, in occasione dei saluti iniziali, sarebbe opportuno comunicare 
l’attività/iniziative che l’Ordine intraprende. Ritiene inoltre che negli interventi di saluto si 
dovrebbe, sinteticamente, illustrare i contenuti delle varie iniziative. 

 

Interviene il Consigliere A. M. RICCIO affermando che la comunicazione all’esterno è 
comunicazione pura. L’informativa agli iscritti è anche coinvolgimento di tutti nelle attività 
dell’Ordine. Inoltre, a suo parere, nel nostro sito manca una sezione dedicata ove riportare 
comunicazioni e prese posizioni del Consiglio. 

 

Alle ore 17.25 è presente l’Ing. Paolo STEFANELLI. 

 

Interviene il Presidente il quale sottolinea che la comunicazione all’esterno è quella che ci fa 
acquistare visibilità nei confronti delle Amministrazioni. 
 
Continuando a relazionare sottolinea la necessità di incaricare un Legale a tutela dell’indirizzo 
politico dell’Ordine il quale, a volte, deve prendere posizione nei confronti delle pubbliche 
Amministrazioni, dei Dirigenti Scolastici i quali, a volte, individuano due o tre tecnici che operano  
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all’interno, affidandogli attività di progettazione esecutiva senza tenere conto di alcuna garanzia 
professionale. 

 

Prende nuovamente la parola l’Ing. RICCIO, sottolineando che in quanto Ordine dobbiamo 
salvaguardare gli interessi della Categoria. A tal proposito qualsiasi bando riguardante la possibilità 
di finanziamento per lavori di ristrutturazioni di edifici scolastici andrebbe esaminato 
attentamente, unitamente al Disciplinare, e verificare che non ci siano anomalie. 

 

Pertanto, fa presente che, a suo parere, occorre definire le politiche dell’Ordine e comunicarle 
all’esterno. 

 

2.6 Il Presidente comunica che con la Rete delle Professioni Tecniche si sta collaborando da circa 5 
mesi e che in virtù di di essa si è giunti alla co-organizzazione di un seminario sul Regolamento 
Edilizio Tipo per il quale l’Ordine sta dando un contributo alle Amministrazioni. 
 
Nel corso dell’incontro con l’Assessore al ramo del Comune di Lecce, Arch. Rita Miglietta, si è 
stabilito di redigere un protocollo d’intesa con i diversi Ordini/Collegi professionali allo scopo di 
supportare il Comune nella redazione del RET. 
 
2.7 – FRANCESCO LONGO – UNITEL PUGLIA - SEMINARIO FORMATIVO VENERDI’ 16 FEBBRAIO. Il 
Consiglio prende atto della comunicazione di pari oggetto pervenuta al ns. Protocollo n. 10/2018. 
 
2.8 - ING. ANTONIO DE VITIS – RICHIESTA RETTIFICA GIORNI ED ORARI STABILITI PER IL CORSO DI 
AGGIORNAMENTO DI 40 ORE PER COORDINATORI PER LA SICUREZZA NEI CANTIERI TEMPORANEI E 
MOBILI. Il Consiglio prende atto della comunicazione di pari oggetto di cui alla mail del 2.1.2018. 
 
2.9 – ING. TULLIO PARATA – SEGNALAZIONE CHE CON LE PREVISTE LEZIONI MATTUTINE DEL 
SABATO NON SI DAREBBE LA POSSIBILITA’ A MOLTI COLLEGHI DOCENTI DI PARTECITARE. Il 
Consiglio prende atto della comunicazione di pari oggetto di cui alla mail del 3.1.2018. 
 
2.10 REGIONE PUGLIA - UFFICIO ENERGIA – L. R. 36/2016 - Riscontro a contributi istruttori su 
bozze dei provvedimenti attuativi e sulle relative osservazioni arrivate in Regione i. Il Consiglio 
prende atto della comunicazione di pari oggetto pervenuta al ns. Protocollo 15/2018 e delega 
l’Ing. F. Felline e l’Ing. S. Pagliula a fare le dovute valutazioni. 

 

Alle ore 18.06 è presente l’Ing. Mauro PELLE’. 
 

2.11 - ASSEMBLEA DEI PRESIDENTI – VENERDI 19 GENNAIO-SABATO 20 GENNAIO.  

Il Consiglio, vista la comunicazione del Comitato di Presidenza del CNI di cui al nostro protocollo n. 
21/2018, presone atto, delibera di far partecipare il Presidente. 
 

L’Ing. Dell’Anna introduce l’argomento del rinnovo dei Componenti della Consulta Regionale degli 
Ordini degli Ingegneri di Puglia e fa presente che esiste una disomogeneità degli Statuti delle varie 
Federazioni/Consulte regionali e che si sta costituendo un tavolo di lavoro nazionale che ha 
l’obiettivo di elaborare una o più proposte di statuti applicabili a tutte le Consulte e/o federazioni 
regionali. 
 
Prende la parola l’Ing. M. CATALDO il quale chiede di valutare le nostre posizioni come Ordine in 
vista della prossima scadenza del 30 aprile 2018 e che ora la Presidenza CROIPu la detiene l’Ordine 
di Bari. 
 
Il Presidente invita ad elaborare una strategia per il futuro. Sull’argomento CROIPu è stato deciso 
di fare una riunione prima del 19 Gennaio p. v.. 
Il Consiglio, ascoltato tutto quanto sopra, ne prende atto ed approva.  
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2.12 – CONVEGNO NTC dell’1-2 FEBBRAIO 2018 – PREVENTIVO HOTEL LEONE DI MESSAPIA – 
PROPOSTA MEETING 1-2702/2018. 
 
Essendo pervenuta comunicazione di pari oggetto al ns. Protocollo n. 36/2018, il Consiglio prende 
atto dei seguenti costi: 

 sala conferenze per due giorni: 1200 euro + IVA 22%
 welcome coffee: 7 euro + IVA 10% (-costo servizio per partecipante)
 welcome coffee ticket: - 3,5 euro + IVA 10% costo servizio per persona)

 

Il Consiglio, inoltre, delibera di fare un presente al Presidente CNI (che interverrà al Convegno) ed 
ai relatori. 
 
2.13 – ING. FRANCESCO CARROZZINI – Comunicazioni Tornei nazionali di calcio 2018 per ingegneri. 
Il Consiglio, vista la mail dell’Ing. F. Carrozzini di pari oggetto di cui al nostro protocollo n. 45/2018, 
presone atto, delibera di inviargli nota di risposta facendo presente il neo delegato/responsabile 
del Consiglio per tutte le attività aggregative dell’Ordine è l’Ing. Simone Valzano. 
 
2.14 - CTE – COLLEGIO DEI TECNICI DELLA INDUSTRIALIZZAZIONE EDILIZIA. Votazione del Consiglio 
Direttivo. Il Consiglio, vista la comunicazione di pari oggetto pervenuta al ns. Protocollo n. 
18/2018, delibera la cancellazione dall’associazione. 
 
2.15 - ANCE LECCE – LINEE GUIDA AGGIORNATE ANAC. Il Consiglio, vista la comunicazione di pari 
oggetto pervenuta al ns. Protocollo n. 56/2018, delibera di delegare gli Ingg.  P. Fileri e M. Pellé a 
prendervi parte. 
 
2.16 – COMUNE DI LECCE – Concessione patrocinio. Il Consiglio prende atto della comunicazione di 
pari oggetto pervenuta al ns. Protocollo n. 55/2018. 
 
2.17 – ING. MARIELLA GRECO – RICHIESTA CASARANO COME SEDE PER IL CORSO DI 
AGGIORNAMENTO SICUREZZA. Il Consiglio prende atto della comunicazione di pari oggetto di cui 
alla mail del l’ 8.1.2018. 
 
2.18 - UFFICIO PER LA TRANSIZIONE AL DIGITALE DI CUI ALL’RT. 17 DEL CAD. Il Presidente legge la 
mail del “Gestoreipa” sull’argomento in oggetto pervenuta al nostro protocollo n. 2826/2017. Il 
Consiglio, ascoltato quanto sopra, delibera di dare mandato all’Ing. Nicola Fiore di predisporre 
nota di risposta.  

2.19 – NODI PERIFERICI – NEWSLETTER DICEMBRE 2017. 
 
Il Consiglio, vista la mail di Inarcassa, inviata ai Nodi Periferici degli Ordini territoriali, con la quale 
si informa che è stato predisposto un nuovo modulo di iscrizione all’Ente (v. nostro protocollo 
2868/2017), ne prende atto. 
 

Alle ore 19.40 si allontana il Consigliere Angelo Miglietta. 

 

2.20 – POSTALIZZAZIONE – AVVISI DI ADDEBITO – GESTIONE SEPARATA – 
COMMITTENTI/ASSOCIANTI. Il Consiglio, vista la comunicazione di pari oggetto pervenuta al ns. 
Protocollo n. 54/2018, delibera di sentirsi con il Dott. Luigi Mangione in questa fase transitoria per 
verificare la congruenza dell’informazione tramite la segreteria. 
 
2.21 – RECUPERO CREDITI. Con riferimento all’argomento in oggetto il Presidente propone che, 
dopo il convegno del 1 e 2 febbraio prossimo, occorre procedere al recupero delle quote dovute 
all’Ordine da parte degli iscritti che non hanno proceduto ai versamenti annuali. Inoltre, il 
Consiglio delibera di impedire ai morosi la partecipazione agli eventi formativi gratuiti e a  
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pagamento compresi i corsi di aggiornamento obbligatori. A tal fine il sistema di prenotazione 
online agli eventi formativi sarà aggiornato per impedire la registrazione dei colleghi morosi. 
Inoltre, si delibera di preparare una nota da trasmettere ai suddetti colleghi morosi (tramite PEC) 
con la quale si comunica che, a partire dal 2 febbraio 2018, non potranno partecipare a convegni, 
seminari e corsi formativi gratuiti e/o a pagamento, compresi i corsi di aggiornamento obbligatori. 
La stessa comunicazione sarà pubblicata sul sito web dell’Ordine. 

 

Punto n. 3: COMUNICAZIONE DEI CONSIGLIERI 
 
3.1 – ING. MARCO PISANELLO - INCONTRO TENUTOSI IL GIORNO 01/12/2017 PRESSO AUTORITÀ DI 
BACINO CON DELEGATI ORDINI DEGLI INGEGNERI DI BARI, TARANTO E LECCE. 
 

Il Consigliere Pisanello comunica che in tale riunione sono state esposte le perplessità della 
richiesta di parere così come previsto dalle NTA del “Piano di Bacino – Stralcio Assetto 
idrogeologico PAI” all’art. 4. In particolare si è dibattuto sulla discrezionalità degli uffici tecnici 
comunali a richiedere pareri alla competente AdB Puglia anche per interventi minimi quali ad 
esempio cambio infissi, eliminazione barriere architettoniche, etc. 
 
Tale situazione comporta un notevole allungamento dei tempi con un aggravio del procedimento, 
almeno 60 giorni. 
 

Vista comunque la possibile variazione dell’assetto organizzativo dell’AdB Puglia che sembra 
convergere verso l’ Autorità di bacino distrettuale dell’Appennino meridionale e la probabile 
rideterminazione delle Piano di bacino, durante la riunione è emersa la possibilità di contribuire 
come rete tecnica delle professioni a collaborare e mettere a disposizione le proprie competenze 
al fine di risolvere tali situazioni di lungaggine burocratica. 
 
In maniera informale ci è stato comunicato che la variazione delle competenze della’ AdB Puglia e 
del distretto dell’ Appennino Meridionale dovrebbero avvenire nei primi mesi del 2018. 
 

Punto n. 4: COMUNICAZIONI del RESPONSABILE della TRASPARENZA ed ANTICORRUZIONE. 
Il punto non si discute per mancanza di comunicazioni. 

 

Punto n. 5: VARIAZIONI NELL’ALBO. Iscrizioni: Ingg. PARATA Antonio, CARETTO Angelo 
Salvatore, MAGLIO Francesco, NAPOLEONE Valentina, MAZZOTTA Eugenia, RIZZO Alberto.   
- ISCRIZIONI. Il Consiglio, esaminate le richieste di iscrizione all’Ordine degli Ingg. Parata Antonio 
(Sezione A, settore c), Caretto Angelo Salvatore (Sez. A, settori a,b,c); Maglio Francesco (Sezione A, 
settore a), Napoleone Valentina (Sezione A, settore a), Mazzotta Eugenia (Sezione A, settore a), 
Rizzo Alberto (Sezione A, settore a), la documentazione prodotta e la regolarità dei versamenti e 
tasse, delibera l’iscrizione dei Colleghi.  
Essendo pervenute le seguenti ulteriori richieste di iscrizione all’Ordine degli Ingg. De Matteis 
 

Federica (Sezione A, settore a), Lozuppone Gabriele (Sezione A, settore a), Dell’Anna Riccardo 
(Sezione A, settore b), Parata Fernando (Sezione A, settore b), Stefanizzi Antonio (Sezione A, 
settore a), Mariano Stefano (Sezione A, settore a), Cucci Elisa (Sezione A, settore a), Andrani 
Ilario(Sezione A, settore a), Caracciolo Gabriele (Sezione A, settore a), SIMONE Paolo(Sezione A, 
settore a), ed Ingg. Iunior Verdesca Luca (Sezione B, settore a) e Mengoli Gianluca (Sezione B, 
settore a), il Consiglio, all'unanimità, delibera di esaminarle. Pertanto, il Consiglio, esaminate la 
documentazione prodotta di questi ultimi e la regolarità dei versamenti e tasse, ne delibera le 
iscrizioni.  
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- CANCELLAZIONI. 
 
Il Consiglio, viste le richieste di cancellazione dall’Albo degli Ingegneri Savina Giampiero, Guido 
Isabella, Marenaci Simone, Trentavizi Corrado, Franza Cosimo, Cesaria Eugenio e Scupola Nicola e 
considerata la regolarità dei versamenti nei confronti dell’Ordine, delibera di accogliere le istanze 
presentate. 
 
In merito alla richiesta di cancellazione dall’Albo dell’ Ing. ...... che deve pagare le quote di 
iscrizione all’Ordine degli anni 2016 e 2017 e chiesto il pagamento di quanto dovuto entro la data 
del 15.02.2018, il Consiglio delibera di chiedere comunicazioni al CNI, in quanto attualmente i 
colleghi morosi non possono essere cancellati dall’Albo.  

Infine, il Consiglio esamina la richiesta di cancellazione dall’Albo dell’ Ing. ........ che deve pagare le  
quote di iscrizione all’Ordine degli anni 2014; 2015 e 2016. Avendo l’Ing. ........... chiesto ed ottenuto  
la rateizzazione, attraverso il piano di rientro proposto dal Consiglio ai Colleghi che si trovano in queste 
situazioni, del pagamento di quanto dovuto entro la data del 30.06.3018; inoltre, delibera di chiedere 
comunicazioni al CNI, in quanto attualmente i colleghi morosi non possono essere cancellati dall’Albo. 
 
- Il Consiglio, avuta comunicazione del decesso dell’Ing. Sodero Giovanni, dopo breve 
commemorazione, delibera di cancellarlo dall’Albo. 
 

Punto n. 6: REGOLAMENTO DOCENTI CORSI DI FORMAZIONE. 
 

Il Consiglio delibera di rinviare la discussione in una prossima seduta. 

 

Punto n. 7: MODELLO “RICHIESTA DATI ISCRITTI” DA PUBBLICARE SUL SITO ISTITUZIONALE 
DELL’ORDINE. COMUNICAZIONI. 
 

Il Consiglio delibera di rinviare la discussione in una prossima seduta. 
 

Punto n. 8: RISCONOSCIMENTO CFP e/o ESONERI. 
 
8.1 - Il Consiglio, viste le richieste dei sotto citati Colleghi di esonero per maternità/paternità e 
considerata la documentazione prodotta, delibera di accogliere le istanze e di attribuire loro il 
numero di CFP accanto a ciascuno riportati:  

ATTIVITA’ FORMALE. 
 
- Ing. BONFANTINI Leda – progetto pilota di casa passiva .- conseguito il 08.11.2011 – Richiesta     
   respinta – il DPR si riferisce agli anni 2008/2011;  
- Ing. PARISI Stefano – esame universitario c/o Unisalento “Meccanica delle vibrazioni”- conseguito il 

1.3.2017 – CFP 9;  
- Ing. PARISI Stefano – esame universitario c/o Unisalento “Processi di produzione” - conseguito il 

23.4.2017 – CFP 6;  
- Ing. EVANGELISTA Ruggero – Master di II liv. c/o Univ. “G. Marconi”– conseguito il 20.02.2017 – CFP 30;  
- Ing. COLONNA Daniele – dottorato di ricerca – c/o Unisalento – conseguito il 18.01.2017 – CFP 30;  
- Ing. MARIELLO Andrea – dottorato di ricerca – c/o Univ. Trento – conseguito il 17.11.2017 – CFP 30;  
- Ing. STEFANELLI Lazzarino – Master di II liv. c/o Univ. “La Sapienza”– conseguito il 20.02.2017 – CFP 30; 
- Ing. FRANZA Elisabetta – Master di I liv. c/o Politec. Milano - conseguito il 20.02.2017 – CFP 30;  
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- Ing. MODONI Gianfranco E. – dottorato di ricerca – c/o Univ.“insubria” – conseguito il 10.11.2016 
– CFP 30;  
- Ing. RIEFOLO Luigia – dottorato di ricerca – c/o Pol. Milano – conseguito il 16.10.2017 – CFP 30. 
ATTIVITA’ INFORMALE.  
- Ing. CONGEDO Domenico – tirocinio formativo c/o Arcasud Salento – conseg. il 6.10.2017– CFP 5. 
ESONERI 
- Ing. RIZZO Gianluca – paternità – dal 01.01.2017 – mesi 12; 
- Ing. GIORDANO Angela - maternità – dal 01.01.2017 - mesi 12. 
- Ing. CANDIDO Salvatore - paternità – dal 01.01.2017 - mesi 12; 
 
- Ing. DE MITRI Davide – permanenza all’estero – dal 20.07.2017 – mesi 
5; - Ing. GRASSI Aldo - maternità – dal 05.03.2017 - mesi 12;  

- Ing. TOMA Marco Cosimo - paternità – dal 22.06.2017 - mesi 12; 
- Ing. MATTEI Giovanni - paternità – dal 10.03.2017 - mesi 12; 
- Ing. IMPERIALE Domenico - Cassa Integrazione – dal 01.01.2017 - mesi 4; 

- Ing. BURSOMANNO Massimiliano - paternità – dal 22.03.2017 - mesi 12; 
- Ing. RAMPINO Francesco – paternità – dal 06.05.2017 – mesi 12;  
- Ing. MARTELLA Angelo – permanenza all’estero – dal 20.12.2016 – mesi 6; 
- Ing. LECCI Francesca – permanenza all’estero – dal 02.05.2016 – mesi 6; 
- Ing. CAFARO Gaetano – permanenza all’estero – dal 01.01.2017 – mesi 10; 
- Ing. PANICO Antonio Fabrizio – permanenza all’estero – dal 01.01.2017 – mesi 12; 
- Ing. CAPUTO Fernando – paternità – dal 18.05.2017 – mesi 12; 

- Ing. CAIULI Fioravante - permanenza all’estero – dal 01.01.2017 – mesi 12;  

- Ing. RAPANA’ Ennio - paternità – dall’  11.02.2017 - mesi 12; 

- Ing. VERGALLO Patrizia - maternità – dal 01.01.2017 - mesi 6; 
- Ing. CAROFALO Alessio Pantaleo - paternità – dal 01.12.2017 - mesi 6; 
- Ing. LEO Andrea - paternità – dal 01.01.2016 - mesi 12; 
- Ing. AVENTAGGIATO Matteo - paternità – dal 28.11.2017 - mesi 12; 
- Ing. DAZZI Giovanni  - paternità – dal 01.01.2017 - mesi 12; 

- Ing. PRIMO Teresa - maternità – dal 01.01.2017 - mesi 5; 
- Ing. TRICCO Andrea - paternità – dal 01.01.2017 - mesi 12. 

MALATTIA CRONICA / ASSISTENZA PARENTI  
- Ing. GIURGOLA Giorgio – malattia cronica – dal 01.01.2017 – CFP 15; 
- Ing. FIOREILLO Riccardo – assistenza malattia cronica – dal 01.01.2017 – CFP 15; 
- Ing. SCIOLTI Aldebara – malattia cronica – dal 01.01.2017 – CFP 15. 
 

Punto n. 10: RICHIESTA ISCRIZIONE ELENCO DEL MINISTERO DELL’INTERNO 
 

10.1 - Il Consiglio, viste le richieste di iscrizione nell’elenco del Ministero dell’Interno ai sensi del D. 
M. 5.8.2011, degli Ingg. Indino Aurora (LE03017I1297); Taurino Cesare (LE02425I1298); Tarantini 
Marco (LE03787I1299) e Chirilli Angelo (LE03472I01300) che hanno seguito il corso di 
specializzazione in prevenzione incendi organizzato da quest’Ordine dal 30 maggio al 25 settembre 
2017, e sostenuto con esito positivo le prove teorico-pratiche, delibera di accogliere le istanze 
presentate e di attribuire loro i numeri di codice personali accanto a ciascuno riportati.  
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Punto n. 11: CIRCOLARI del C. N. I. 
 
11.1 - CIRCOLARE CNI N. 161/XIX Sess. 2017 – Formazione – autocertificazione - revisione 
19.12.2017. Il Consiglio, vista la Circolare di pari oggetto pervenuta al ns. protocollo n. 2883/2017, 
ne prende atto. 
 

11.2 - CIRCOLARE CNI N. 164/XIX Sess. 2017 - Circ. 164 Linee di indirizzo per l’aggiornamento 
competenza professionale - Testo unico 2018. Il Consiglio, vista la Circolare di pari oggetto 
pervenuta al ns. protocollo n. 2841/2017, presone atto, delibera di pubblicarla sul proprio sito 
internet e di inviarla alla mailing list dell’Ordine. 
 
11.3 - CIRCOLARE CNI N. 165/XIX Sess. 2017 – World Engineering Forum 2017. Il Consiglio, vista la 
Circolare di pari oggetto pervenuta al ns. protocollo n. 2842/2017, ne prende atto. 
 
11.4 - CIRCOLARE CNI N. 166/XIX Sess. 2017 – Convocazione delegati Ingegneri docenti degli Ordini 
provinciali. Il Consiglio, vista la Circolare di pari oggetto pervenuta al ns. protocollo n. 2864/2017, 
ne prende atto. 
 

11.5 - CIRCOLARE CNI N. 167/XIX Sess. 2017 – Linee guida per la sicurezza ICT delle Pubbliche 
Amministrazioni. – Misure minime per la sicurezza ICT per la PA – obbligo normativo di 
adeguamento entro il 31.12.2017 – indicazioni operative per gli Ordini territoriali in funzione di 
ausilio – seminario tecnico organizzato dal CNI in data 14.12.2017 – trasmissione materiale 
informativo. Il Consiglio, vista la Circolare di pari oggetto pervenuta al ns. protocollo n. 2896/2017, 
ne prende atto. 
 
11.6 - CIRCOLARE CNI N. 169/XIX Sess. 2017 – Convocazione Delegati “Ingegneria Forense” degli 
Ordini territoriali: Roma 20/01/2018. Il Consiglio, vista la Circolare di pari oggetto pervenuta al ns. 
protocollo n. 2902/2017, presone atto, delibera di far partecipare gli Ingg. G. Coluccia e Pellè 
Mauro.  

11.7 - CIRCOLARE CNI N. 170/XIX Sess. 2017 – Convocazione incontro Nazionale Consiglieri Sez. B. 
Roma 19/01/2018. Il Consiglio, vista la Circolare di pari oggetto pervenuta al ns. protocollo n. 
7/2018, ne prende atto, delibera di far partecipare l’Ing. Valzano Simone. 

 

Punto n. 12: SEGNALAZIONI TERNE COLLAUDATORI. 
 

12.1 - Il Consiglio, vista la richiesta della sotto citata ditta di terna per collaudo statico, in base alla 
rotazione interna ed attingendo dall’elenco interno dei collaudatori, il Consiglio delibera di 
segnalare i seguenti nominativi: 
 
Ditta STE. Mar. Costruzioni Srl: Ingg. Cruciato Piero Luigi, Trevisi Alessandro e Bursomanno 
Massimiliano. 
 

Alle ore 21.30 il Presidente dichiara conclusi i lavori del Consiglio. 

 

L. C. S.  
La Consigliera Segretaria 

F.to: Ing. Anna Paola Filieri 

 

L. C. S. 
Il Presidente 

F.to: Ing. Raffaele Dell'Anna 
 
 
 

 

Il presente verbale è stato approvato nella seduta del 15 marzo 2018 
 

******************  
 
 

 

12 
 



 
 

 

Allegato al verbale n. 1 dell’ 08.01.2018 
Nota al Dirigente Scolastico dell’I.I.S.S. “Nicola Moccia 
 

 

Spett.le Dirigente, 
 
è pervenuta allo scrivente Ordine notizia circa una Sua richiesta di attività di progettazione 
relativamente all'Avviso Pubblico in oggetto. Come a Lei noto, che le Amm.ni per l'affidamento 
dei servizi di ingegneria e architettura sono soggette al rispetto del D. Lgs. 50/2006 - Codice 
degli Appalti. 

 

Premesso quanto sopra si rappresenta che il 27 luglio 2016 è entrato in vigore il Decreto del 
Ministero della Giustizia 17/06/2016 ("Approvazione delle tabelle dei corrispettivi commisurati 
al livello qualitativo delle prestazioni di progettazione adottato ai sensi dell'articolo 24, comma 
8, del decreto legislativo n. 50 del 2016."), il quale stabilisce i corrispettivi e la classificazione 
dei servizi professionali dell'area tecnica. 

 

Con il correttivo al Codice degli Appalti, l’art. 24, comma 8, dello stesso è stato modificato 
prevedendo che “…. I corrispettivi sono utilizzati dalle stazioni appaltanti quale criterio o base 

di riferimento ai fini dell’individuazione dell’importo a porre a base di gara dell'affidamento ….”.  
Ponendo, pertanto, quale obbligo a carico delle stazioni appaltanti di applicare il D.M. 
17/06/2016 per la determinazione dei corrispettivi da porre a base di gara per gli affidamenti 
dei servizi di ingegneria e architettura. 

 

ANAC, peraltro, con Linee Guida n.1/2016, ha precisato che: 

 

 al fine di determinare l'importo del corrispettivo da porre a base di gara per 
l'affidamento dei servizi di ingegneria ed architettura e gli altri servizi tecnici, occorre fare 
riferimento ai criteri fissati dal decreto del Ministero della Giustizia 17 giugno 2016;

 per motivi di trasparenza e correttezza è obbligatorio riportare nella documentazione di 
gara il procedimento adottato per il calcolo dei compensi posti a base di gara, inteso come 
elenco dettagliato delle prestazioni e dei relativi corrispettivi (Cap. III par.2.2). Ciò permette 
non solo ai potenziali concorrenti di verificare la congruità dell'importo fissato e l'assenza di 
eventuali errori di impostazione o calcolo, ma è anche propedeutico alla determinazione della 
procedura di gara.

 

Da quanto risulta allo scrivente la procedura in argomento avviata non è in linea con: 
Codice degli Appalti D.Lgs. 50/2006, D.M. 17/06/2016 e Linee Guida ANAC n.1/2016, in 
quanto il compenso è determinato in modo forfettario senza un calcolo riferito al tipo di attività 
professionale richiesta. Tale modo di operare, oltre che non essere rispettoso delle suddette 
norme, è lesivo della dignità professionale e non tiene colpevolmente conto della necessità di 
buon esito dell'attività richiesta, particolarmente complessa in quanto riferita alla 
riqualificazione di un edificio scolastico. 

 

In ragione delle motivazioni sopra esposte, in conseguenza di una potenziale esposizione 
giudiziaria determinata dai profili di non legittimità sopra evidenziati, e non ultimo, per la 
tutela della dignità professionale la quale deve essere equamente riconosciuta, invito la S.V. 
a non dare corso a quanto segue alla richiesta disponibilità per attività professionale e 
procedere, nel rispetto delle norma sopra citate, per affidamento dei servizi di ingegneria. 

 

Restando in attesa di un cortese riscontro, si porgono distinti saluti.  
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